

EL RADICAL

CANDIDATURA REPUBLICANA RADICAL PARA CONCEJALES

1.º y 5.º DISTRITO, AYUNTAMIENTO Y VERACRUZ

EUGENIO GONZALEZ CASTELLANOS.-Obrero

2.º y 3.º DISTRITO, SAN JOSE Y CONVENTO

PIO DOMINGUEZ RODRIGUEZ.-Jornalero

4.º DISTRITO, SAN JUAN

ANGEL GRANDE RAMOS.-Obrero

¡Trabajadores, votad la Candidatura Republicana Radical Obrera!

El Sábado 11 del corriente y á las 9 de la noche, en el Centro Obrero se celebrará un acto público para la presentación de candidatos.

Al Pueblo de Valdepeñas

El partido republicano radical presenta candidatos para concejales en las elecciones del domingo 12. Al contrario de los demás partidos, sus candidatos son todos obreros, porque entiende el partido radical local que ya es hora que el obrero, el que hasta aquí ha estado preterido por todos los partidos; considerado como cosa, como paria, como ilota, tenga participación directa en la administración pública.

El obrero tiene capacidad tanta ó más que la clase patronal ó directora para administrar la cosa pública, como lo tiene demostrado en todos los ayuntamientos donde tiene representación, porque sus intereses no están en pugna con los intereses generales.

El Partido Republicano Radical viene á transformar el modo de ser de los partidos políticos de Valdepeñas, sin excepción alguna; viene á implantar una innovación en esa política, presentando como candidatos á representantes de la clase trabajadora: ¿y quién mejor va á defender los intereses de los obreros que los obreros mismos que sienten con sus compañeros de trabajo las privaciones, las amarguras, los dolores, las mise-

rias, las necesidades que la escasez de trabajo y lo exiguo del jornal, que no es bastante á cubrir las más perentorias necesidades de la vida, le hacen sufrir?

Los candidatos que el Partido Republicano Radical presenta van á la cabeza de este número.

No tratamos con estas líneas hacer la presentación y apología de los designados; tratamos de exponer el mismo y poderoso aecate que nos impulsa á persistir con más empeño todavía en acudir á los comicios el día 12 del actual; y si vuestros votos llevarán al municipio á nuestros candidatos, su programa sería hacer que desaparezca ese asilo formado por amigos y paniaguados de los caciques, evitar frecuentes despilfarros de la hacienda municipal, desterrando abusos de los presupuestos, reduciéndolos en sus gastos á las más urgentes y obligatorias necesidades, á que se haga una honrada administración, y procurar que el Ayuntamiento proporcione trabajo á los obreros para que el jornal no les falte en la época de paro ni ante los días negros y tristes que el pavoroso y grave problema de la filoxera representa en Valdepeñas, (á causa de esta plaga los dueños de las viñas no reponerlas); lo que hará que el hambre se sienta con una intensidad jamás conocida; á

hacer política revolucionaria, transformando de una manera radical el modo de funcionar de esta corporación; porque política es administrar bien á los pueblos: para todo esto solicitan vuestros votos los candidatos radicales.

La presentación de los candidatos se hará el Sábado 11 del corriente á las nueve de la noche, en el Centro del Obrero, en un acto público.

La Junta Municipal del Partido Republicano Radical.

Valdepeñas 7 de Noviembre 1911.

Liberales y conservadores van unidos á las elecciones, contra los republicanos.

Los republicanos por culpa de los de la Conjunción, vamos divididos.

De lo que pudiera ocurrir la culpa será de los conjuncionistas, por su intransigencia, vanidad y egoísmo.

Burla sangrienta

Os parecerá mentira, pero es cierto. El partido conservador y el liberal van unidos en la lucha electoral del Domingo á repartirse los puestos entre los dos; si tú, pueblo, no ordenas lo contrario con tu voto, dándoselo á los partidos republicanos, al radical y al de unión; se repartirán en la forma siguiente: 7 los liberales y 6 los conservadores, prestándose unos á otros fuerzas donde les falte.

La unión de estos dos partidos representa la inmoralidad más grande, la burla más sangrienta que puede darse. Esa unión representa la inmoralidad, porque por medio de esa unión se libran los dos partidos del turno conservador y liberal de la fiscalización moralizadora de los republicanos en el Ayuntamiento; y libre de esto hacer del presupuesto municipal mangas y capirotos y pasto voraz de sus egoísmos y apetitos. Esa unión representa la burla más sangrienta que puede hacerse á un pueblo que bajo ninguna forma quería continuara al frente de la alcaldía un hombre que se opone á que se realicen sus deseos de que los consumos desaparezcan para siempre, y que aquellos que frente al alcalde desde la comisión extramunicipal en unión nuestra le han combatido á

sangre y luego; hoy son aliados, son aliados, son los que con sus votos lo han de sostener en la presidencia del municipio, para que desde ella pueda continuar oponiéndose á que el contrato de arriendo de consumos no se rescinda, resultando de enemigos encarnizados en aliados, como diciendo: tú, pueblo, no representas nada; nosotros lo somos todo, por eso somos caciques y te tenemos en el estado de abyección en que yaces, para que nos sirvas de juguete y de entretenimiento. Y estos dos partidos que se han odiado entre sí y aún se odian, y cuyos hombres, separados moralmente unos de otros por hondas divisiones, y no esperan otra cosa sino la ocasión de vengar los agravios que mutuamente se han inferido, y que solo les une el deseo común de hincar las uñas en el presupuesto, porque son lo mismo el uno que el otro; conservadores y liberales, no les guía otro interés y otra misión que disfrutar del poder para repartirse los girones de la túnica del pueblo entre sus paniaguados; pero ay de vosotros el día que el pueblo se dé clara cuenta de esto; ese día bien pudiera ser el Domingo.

Pueblo, votar á los conservadores es votar á los liberales, y viceversa; los dos partidos se han aliado; derrotar al alcalde residenciándole, era la muerte del caciquismo, y como este cacicato lo ejercen los dos partidos del turno, como conservadores y liberales repetimos, son lo mismo, se han unido para que no triunfes, porque la derrota del uno es la derrota del otro. Para que no tengan representación en el Ayuntamiento los republicanos, que representan la moralidad, y ellos libremente y á sus anchas continuar el juego de compadres que durante mucho tiempo han venido disfrutando, es por lo que se unen estos dos partidos y pretenden ir al copo. ¿Se puede dar mayor sarcasmo? ¿Has de consentir, pueblo, tamaña ofensa, menosprecio tan grande, burla tan sangrienta? Mañana en las urnas nos contestarás, y si consientes esto, si llegaran á realizar sus deseos los monárquicos, entonces, no hay redención posible para tí.

Pueblo, no votes á liberales y conservadores, que lo mismo son los unos que los otros: votando á los conservadores votas también al alcalde, al que tú no quieres.

Centro electoral

El partido Republicano Radical tiene establecido su centro electoral en la redacción de este periódico, Cristo, 1 duplicado, donde se pasarán los afiliados al partido el Domingo 12, á recoger las candidaturas y recibir instrucciones.

ELECTOR

Si algún individuo de la mesa protestara de tu voto, tienes derecho á hacer que se resuelva la duda que sobre él recaiga, al final de la votación.

El voto forzado

En una hermosa y húmeda tarde del mes de Noviembre, vísperas de elecciones municipales, notábase en el pueblo de X ese movimiento propio en los días de fiebre política, en que los más adinerados, aunque no más inteligentes ponen en vigor toda suerte de arteras embaucaciones para cazar incautos ó cobardes que les proporcione la orgullosa satisfacción de llamarse concejal, alcalde, ó teniente de iem. ¡Y si fuera con buen fin...!

Señores que durante todo el año habían tenido á menos cambiar su salud con los indispensables trabajadores, penetraban resueltos en sus inmundas y pestilentes chozas, acariciando rastreramente las honrosas y callosas manos de aquellos y sentándose sin reparo en desvencijadas y mugrientas sillas ó en duros bancos de madera ó piedra....

Aquí rogaban ofreciendo la mar... y los peces; Allá amenazaban con arrebatarse tierras ó casas extra que en explotación tenían. Acullá adulaban cobardemente. Por doquier se arrastraban con hipocritona humildad exponiendo su calidad de reptiles ó babosas.

¡Y los pobres obreros, ignorando la inferioridad de aquellos mendigos de votos, demostrada por ellos mismos al humillarse ante la pobreza!

Cuando la luz del día se disponía á dar paso á las sombras nocturnas, un robusto campesino entraba en la población jadeante y sudoroso, llevando sobre sus hombros un pesado azadón, instrumento que demostraba no se comía el pan á traición. Esto es; el ageno.

Leoncio, pues así se llamaba, era bastante excepcional entre los de su clase, pues nunca visitaba las barberías y, con cierto énfasis se vanagloriaba (y con razón) de que dedicaba para libros y periódicos el dinero que había de gastar en tabaco y copas.

Como la lectura digerida ilustra, nuestro hombre estaba relativamente culturado, y departía con bastante

regularidad ciertas cuestiones, sobre todo, las políticas sociales y religiosas. Adquirió una gran convicción que también pudiera llamarse valor cívico, por lo que, cuando tenía la razón en cualquier asunto puesto á debate, arremetía valientemente, sin distinguir clase ni edad en sus contrincantes. Esto le proporcionó su pequeño de notoriedad, que siempre va acompañada de simpatías de unos y antipatías de otros. Entre los últimos figuraban muchos burgueses explotadores que habían sido desenmascarados por él con un valor poco común en los hombres que se alquilan.

Tan formal y serio como pobre, estaba escudado sobradamente, por una intachable conducta. Que no se acobardaba fácilmente, lo demostró el día que nos ocupa. Al cruzar la plaza en dirección de su casa, donde le esperaban su esposa y dos pequeñuelos, se encontró con un su pariente, quien después de saludarlo le dijo: «Celebro haberte hallado, para participarte lo que he oído esta tarde. Supongo, sabrás que el dueño de la casa que habitas se presenta candidato á concejal con carácter maurista. Pues bien: hace más de dos horas decía ante un corro de amigos: «Mañana vereis como Leoncio el Rebelde, viene á votar por mí como un cordeño ó lo arrojo de mi casa. Esta noche le avisaré.»

Herido en su amor propio el calificado de rebelde, no quiso oír más y fuese meditando á casa. Saludó afablemente á su mujer, besó á los niños y cambióse de ropa como tenía por costumbre, después de lavarse. Esperó la cena, y cenado que hubo, salió pretextando iba á la barbería, no sin antes coger un regular bastón que en un rincón guardaba. Encaminose á casa del citado candidato á concejal, hízose anunciar, y una vez introducido y cambiados los saludos de rúbrica, entablóse el siguiente diálogo.

—Usted dirá, amigo Leoncio, á qué debo el honor de tan agradable visita.

—Le diré, D. Mateo. Como mañana son las elecciones y naturalmente, cada cual tenemos nuestros compromisos en política, he prometido á un partidario y favorecedor mio proporcionarle, además de mi voto, algunos más; y francamente me he dicho: don Mateo me debe agradecimiento, pues le pago religiosamente por su casa un alquiler superior al que pertenece al valor de ella; voy á verlo y á rogarle vote al candidato que yo defiendo; y si además puede añadir el voto de algún amigo, tanto mejor. Esto es todo.

—Hombre, me gusta. Me has cogido la delantera. Pensando estaba cuando has llegado en ir á verte para lo mismo; pues has de saber que yo

te quería pedir el voto para mí, no para nadie; y con más motivos que tú, pues gracias á mí vives en una buena casa. Sobre lo exiguo del alquiler ya te demostraré otro día que estás equivocado. Conque nada, nada; mañana te vienes por aquí, echas un trago, tomas la papeleta y te acompaño á votar.

—Lo único que puedo hacer en su favor es venir tempranito por usted, entregarle una candidatura igual á la que yo lleve y acompañarlo al colegio electoral.

—¿Te chanceas, Leoncio?

—No, don Mateo. Siempre odié las burlas.

—Comprende que lo que intentas es bochornoso para mí.

—Ninguna afrenta encierra lo que le propongo. Decídase, ó me verá obligado á...

—¿A qué?

—A abandonar su casa; donde habito.

—Pues me has evitado que te arroje de ella; lo cual tenía pensado.

—Pero no sabe lo mejor; que para que otra vez no se cure usted en salud, alabándose en público de que me obligaría á votar su candidatura, pienso hacer tres cosas: Primera abandonar su casa; segunda, pegarle fuego; y tercera, romperle las costillas si no hace lo que le he dicho.

Tal acento dió á sus últimas palabras y con tanta fiereza miraba y empuñaba el bastón, que sin saber que decir, temblaba el concejal en ciernes.

Aprovechando la ruda impresión, lo cogió por las solapas y añadió Leoncio: «Tenga presente, que lo que prometo lo cumplo.» Y salió silencioso.

Del efecto que surtió dicha visita, nos dará una idea el caso siguiente: Al otro día D. Mateo, acompañado de Leoncio, entraba en un colegio y depositaba en la urna la candidatura que este le había facilitado.

Si todos obrasen como Leoncio, habría muy pocos que forzasen á humildes ciudadanos á votar en contra de su voluntad.

ANTONIO PONÉS NÚÑEZ

El que promete el voto á su amo por temor á que le despidan, y después vota con arreglo á sus ideales, no engaña.

Lo que hace es burlar con habilidad á quien trata de usurparle un derecho.

MAS VALE TARDE QUE NUNCA

Por fin se ha dignado contestarnos la Junta Municipal de Conjunción Republicano-Socialista á nuestra comunicación con otra que hemos recibido el día 6, y que dice así:

«Sr. Presidente del partido radical y demás individuos de ese Comité.

En contestación á su atenta carta del pasado mes, que no ha sido cumplimentada por ausencia del presidente y error de interpretación sobre si sería contestada por él ó por el Vice.

Hoy tengo el gusto de hacerlo para manifestarles que había acuerdo tomado sobre el particular en el sentido de ir solos á la lucha, al extremo de tener ya nombrados los candidatos que habían de luchar, faltando solo detalles de conformidad, que afortunadamente han sido resueltos, por lo que nos vemos en la necesidad de no poderles ceder un puesto como desean, porque, como comprenderán, una vez dados nombres, era violento su retiro.

Rogándoles nos dispensen en virtud á lo expuesto, tengo el gusto de ofrecerme de ustedes atento s. s. y correligionario.

Por la Junta municipal de Conjunción Republicano-Socialista, — Luis G. Crespo.»

A esta contestación solo tenemos que añadir, que nuestra comunicación se mandó y fué recibida el día 26 del pasado; para dicho día estaba citado á una reunión el partido de Conjunción para tratar asuntos electorales: esta reunión no se verificó aquella noche, convocándose á otra nueva el sábado 29, en la que se trató de los candidatos, y le dieron un voto de confianza á la Junta municipal para que ella los designase, de donde resulta que la comunicación la recibieron antes del nombramiento de candidatos.

En resumen, que no se le quiere reconocer personalidad al partido radical, por lo que en nuestro artículo anterior apuntábamos. Y por hoy nada más.

ELECTOR

Nadie ni por ningún concepto, puede abrir la papeleta ó candidatura que tú has de entregar doblada al Presidente.

Durante el conflicto

¿Pensáis acaso que en aquellas circunstancias yo no quise apurar hasta el extremo las cosas, para que no pudiese en el porvenir decirse nunca que el Partido Republicano Radical, ante la posibilidad de realizar un esfuerzo supremo, había faltado á su palabra? No. Yo no adopté las resoluciones oportunas. Vino aquí Emiliano Iglesias, á decir, bajo mi responsabilidad, lo que dijo, lo que debía decir, á cumplir con su deber. Y fueron otros á Valencia y otros á Zaragoza y otros á Sevilla y uno á Santander. A Santander, ¿á quién? A decirle

á la Conjunción republicano-socialista:

—Aunque has prescindido de nosotros, como se dice que en el movimiento tienes participación, si asumes la responsabilidad y tomas la dirección, aquí está, á tu disposición, incondicionalmente, para la derrota como para el triunfo, el Partido Radical. (Aplausos).

¿Y qué encontró allí? ¿Fieros revolucionarios? No. Pero ¿no fueron individuos de la Conjunción los que resolvieron la huelga de Gijón? ¿No fueron individuos de la Conjunción los que resolvieron la huelga de Málaga? ¿No fueron individuos de la Conjunción los que la resolvieron en Mieres? Si fué el propio Sr. Azcárate, presidente del Instituto de Reformas Sociales, llamado por el Gobierno, al servicio del Gobierno, en una causa de justicia, quien estuvo en Bilbao á procurar arreglar aquella huelga! No, si ellos no habían sido, ni tenían participación en nada! Entonces, el Partido Republicano Radical había cumplido con su deber; entonces su actitud era la justa, la ecuanimidad y la serenidad habían sido imitadas y aun ejemplarizadas por los individuos de la Conjunción Republicana Socialista. (Muy bien).

Y sobre esto, queridos amigos y correligionarios, sobre esto, basta.

A. LERROUX.

Los Santos (1)

Con día espléndido de sol radiante, viento quedo y apacible que contribuía á dar majestuosidad al acto tradicional de visitar necrópolis, recordar difuntos y hacer ejercicios espirituales en sufragio de sus almas. Entre el imponente tin tan de las campanas y el constante tránsito de caras tétricas, temerosos de incumplir un

(1) Este artículo no pudo publicarse en el pasado número por exceso de original.

deber sagrado, nos confundimos con la multitud que en procesión se dirigía al cementerio, triste mansión, descanso eterno de la especie humana, donde se igualan grandezas y humildades, opulencias y miserias; donde mueren lujos y vanidades, y donde se pudren soberbias y ambiciones.

Veíanse por todas partes fervorosos creyentes, intercediendo con Dios por medio de sus oraciones, quizá para sacar un alma del purgatorio y conseguir que suba al cielo y goce de la gloria eterna, imaginándose tras la muerte un Ser Supremo que guarda nuestras almas clasificándolas por sus méritos, como si después de la muerte existiera algo, lo cual es digno de todo respeto como único consuelo que queda á los dolientes; pero reconozcamos que todo esto es un absurdo que está en contradicción con las ciencias; después de la muerte solo existe la vida infinita de nuestra materia; el ser humano no desaparece por completo; cae en la nada al caer en la tumba.

La inmortalidad del alma es una ilusión que explotan las religiones, haciendo de esta vana invención su fundamento. Solo en la vida existe y puede buscarse el Cielo.

Con la muerte, nuestro cuerpo lo guarda la tierra, para convertirnos en entrañas de sus entrañas y transformarnos en especie de su especie; sin más fin ni resultado que fecundar la renovación de otras vidas ¡quién sabe si para desempeñar un alta misión!

ANTONIO TOLEDO.

OBROS

No olvideis que si os exigen aceptar una candidatura, podeis hacerlo y poner sobre los nombres de éstas aquellos que simpaticen con vuestras ideas.

Forzando la máquina

Apesar de ir unidos liberales y conservadores, es tanto el miedo que unos y otros tienen, que no les llega la camisa al cuerpo.

El alcalde no las tendrá muy seguras, pues está apretando los tornillos de lo lindo con llamadas de electores á la alcaldía, amenazando á unos y ofreciendo á otros; los vigilantes y empleados del municipio vestidos de paisanos recorren á los electores, lo cual es coaccionar el cuerpo electoral, y esto está penado por la ley.

Se dice de público que el alcalde en persona en unión de otros amigos, va por el distrito de San Juan, casa por casa, solicitando votos. ¡Viva la libertad, la sinceridad electoral y viva la Pepa!

Pero nada de esto le ha de valer: el pueblo no le quiere y no le votará.

NUOVO PRACTICANTE

Ha regresado de Madrid, después de terminar la carrera de Practicante, D. Mannel Sánchez García, hijo de nuestro compañero en la prensa Juan Manuel Sánchez, al que damos la más cordial enhorabuena, y no dudamos que este joven aprovechado recogerá el fruto de los servicios prestados en los hospitales de Madrid y Melilla.

Linares, Imprenta San José

CLINICA QUIRÚRGICA

DEL

Dr. Cristino G. Caminero

Fundada el año 1902

Material quirúrgico y electroterápico completo.—Baños eléctricos

Masaje bibratorio.—Habitaciones higiénicas.

SE APLICA EL 606

EL LEON Cemento Portland Artificial

— DE —

MATILLAS (GUADALAJARA)

Administración central: Lealtad, núm. 13, Madrid

Dirección telegráfica: ANGLOCEMEN, Madrid,

El Cemento Portland Artificial marca *El León*, de la Fábrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los más modernos hornos giratorios, es de *fraguado lento, molienda fina, composición química exacta*, el más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECÁNICAS

FINURA — Tamiz de 4900 mallas	FRAGUADO		Prueba de expansión Chatelier	Resistencia á la tracción en kgs. por centímetro cuadrado			
	INICIAL — h. m.	FINAL — h. m.		PASTA PURA CON 25 ol.º DE AGUA		Pasta de 1 de cemento y 3 de arena con 7 ol.º de agua	
				A los 7 días	A los 28 días	A los 7 días	A los 28 días
12 ol.º	2,50	11,0	4mm	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena:
A los 7 días, 192 kilos porcentímetro cuadrado.
Id. 28 id. 371 id. id. id.

DEPOSITOS

Valdepeñas: D. Manuel Barba, Ferretería, Pí y Margall, 3.—Alcázar de San Juan: D. Rafael Ballester, Almacenista.—Almadén: D. Benigno Campos y don Juan José Canuto, Almacenistas.—Almodóvar del Campo: D. Inocente Villar y Polo, Almacenista, Corredora, 14.—Calzada de Calatrava: D. Fermín Pérez, Droguería.—Ciudad-Real: D. Atilano Jurado, Fábrica de Mosáicos, P. de Granada.—Manzanares: D. José Hidalgo, Almacenista.—Puertollano: D. Miguel Fernández y Fernández, Almacenista, María Isabel, 1 y 6

Farmacia y Laboratorio Químico

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Especialidades nacionales y extranjeras; Sueroterapia: Salvasán (606): Scotch Oatmeal harina de Avena el mejor alimento para los niños; Aguas minerales; Perfumería; Tintes especiales para el pelo y bigote.

EXIGID EL TIKET

REGALO A LOS CLIENTES.—Presentando tikets por valor de 1 peseta, se regala una caja de Vaseline rusa perfumada ó una caja de Cocrean; por 2 pesetas, un sobre de polvos finos para la cara; por 3 pesetas—una pastilla de jabón; por 10 pesetas, un frasco de extracto de esencias variadas.—Teléfono núm. 192.

Pedid siempre el Tiket

Calle 6 de Junio, 53

CENRAL

Médico Oculista

Rzal. 16, pral. (casa de D. Sebastián Bermejo)
CONSULTA: Lunes, Miércoles y Viernes, de 5 á 7
HONORARIOS MÓDICOS

Gran Relojería y Platería

DE

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno de los mejores talleres de Córdoba, por lo que vende con un 20 por ciento más barato que ninguna y de la que ha recibido un extenso y variado surtido en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendientes de todas clases.

Talleres para composturas sin competencia posible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS; 6.-VALDEPEÑAS

DEPÓSITO DE MAQUINARIA AGRICOLA

Buensuceso, 19.-VALDEPENAS

Nota de precios alambicadísimo para realizar existencias

Gradas de muelles ó canadienses

Grada superior de 9 muelles á . . . 80 pesetas

Gradas rotativas de estrellas

Grada de 2 metros ancho y 3 hileras. 200 pesetas

Cultivadores para arar viñas

Cultivadores de 5 rejas igual al sistema Planet 50 pesetas

Reja aporeadora, vertederas como suplemento 10 »

ARADOS

Arado de disco de 50 centímetros diámetro.-Reversible 275 pesetas

Arados vertedera camas de hierro á. 55 »

Idem idem con cama de madera . . . 45 »

Idem de desfonde á la vez patatero, último modelo 65 »

Sembradoras

De 5 discos Norte-americana . . . 400 pesetas

Café del Brillante

— DE —

Teodoro Machuca

Gran servicio en comidas y bebidas de todas clases, servido por lindas camareras.

Cruz Verde, 5

Retrato de Lerroux

Todos los amantes de la justicia y de la república, les interesa este retrato del Jefe del partido Radical, del hombre honrado é íntegro que ha sabido despertar los ideales revolucionarios; su precio es de 2 pesetas en negro platino, mate ó brillo.

Los pedidos de provincias deben venir acompañados de su importe más 0'30 para certificado y dirigidos á G. H. Alsina, Estrella, 3, Madrid.

LAMPARAS

de filamento metálico, 2 ptas.

Clase corriente, á 0'50

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, pararrayos y timbres.

VENTA DE MATERIALES Carmelo Verdejo

BATANEROS, 2

Disponible

Disponible

Paisajes y vistas de Valdepeñas

GRAN CENTRO POSTAL

— DE —

ALBÍ Y MERLO

ESCUELAS, 2

Ponemos en conocimiento de nuestra clientela y el público en general, como acabamos de recibir un extenso y variado surtido en *Postales* brillo y mate, negro y color, de las últimas creaciones hechas hasta el día.

Además tenemos fantasías en lujo de gran novedad.

Precios baratísimos

IMPRENTA SAN JOSE

SAGASTA, 8

LINARES

LA CONSOLACION

GRAN FÁBRICA DE HARINAS

VALDEPEÑAS